

LA LETTRE DE L'A.C.78

Amicale de Collectionneurs du 78 * L'image et l'écrit N°122 avril 2008

Éditorial

Fin de saison pour l'AC78 ! Encore deux réunions avant la grande dispersion des vacances, qui marque un temps mort dans nos activités. Mais dès que possible la Lettre vous donnera le programme de la rentrée, puisque la salle de réunion se retient dès le mois de juillet auprès du CIAV, du moins jusqu'à présent.

RENDEZ-VOUS :

22 05 08	Réunion Mensuelle De 20 heures à 23 heures Salle de Conférence Mairie du Vésinet, 60, Boulevard Carnot
26 06 08	Réunion Mensuelle De 20 heures à 23 heures Salle de Conférence Mairie du Vésinet, 60, Boulevard Carnot

VIE DE L'AMICALE

Ce jeudi 17 avril, nous étions comme à l'habitude plus d'une vingtaine pour cette réunion somme toute ordinaire, sans pot, et à la veille de vacances, donc le troisième jeudi au lieu du quatrième, ce qui est encourageant.

Après les bavardages habituels, le Président a pris la parole pour un certain nombre d'informations concernant l'association.

Jean Léger, François et Marie Martinez, Claude et Colette Brachet nous envoient un bonjour amical.

Jean Pierre Nineuil, remis de son lumbago qui l'a privé de Salon, et qui nous a privé de sa collaboration, va mieux : il a pu être présent à la réunion.

Le site Internet a reçu 139 connections, ce qui n'est pas mal. Mais l'objectif pour le mois de mai est d'atteindre les 300. Est ce possible ? Oui, si chacun y va une fois tous les trois jours.

Qu'y a-t-il à voir ? 6 pages : accueil, activités, Conseil d'administration, statuts recherches... De nouvelles cartes postales avec une nouvelle résolution sont visibles. La qualité s'améliore, et les lettres seront désormais lisibles sur le site.

Des demandes d'améliorations de la part de membres (Thierry Godefroid, Jacques Vermont, Philippe Ghestem) sont arrivées : nous en discuterons avec Frédérique une prochaine fois.

Dernier bilan pour le Salon : le résultat est globalement satisfaisant, avec environ 500 entrées, ce qui représente quand même un fléchissement par rapport aux années précédentes, mais vraisemblablement, c'est un mouvement général qui touche toutes les manifestations de ce genre. Voir le Cartexpo de juin purement et simplement supprimé.

On peut le déplorer sans pour cela pouvoir réellement agir contre.

Les tableaux d'exposition ont eu un succès mérité. Montés grâce à la fameuse clé à Halène, moteur de la réussite, ils ont eu de nombreux visiteurs. Donc formule à réutiliser dans les prochains salons.

Le casse croûte du samedi devient une institution. Abreuvés et sustentés par de généreux donateurs, tous les participants ont oublié la fatigue ! Dix sept participants sur cinquante et un ont débarrassé dans l'après midi du samedi : même si cela a prolongé le temps d'installation d'environ une demi heure, cela a décongestionné l'arrivée du dimanche matin.

Le buffet du soir n'a réuni qu'une vingtaine de participants, alors que Patrick avait prévu une trentaine : il faudra organiser un système de réservation plus précis.

Le dimanche midi a été quelque peu perturbé par une panne électrique. Enfin personne n'est mort de faim durant ces deux jours !

Le Président a envoyé une lettre de remerciements au maire de Poissy, pour cette année, et pour la promesse de nous prêter la salle du CDA l'année prochaine, le dernier dimanche de mars, dans les mêmes

Lettre d'information de l'AC78 avril 2008 N°122

Renseignements : 01 39 52 17 92

conditions que les années précédentes, promesse faite oralement au cours de sa visite du Salon dernier.

Enfin, Jean François pense déjà à la carte qui illustrera notre enveloppe pour le Salon 2009 : en septembre, nous connaissons de façon sûre la date du Salon, et nous choisirons l'illustration. Beaucoup de membres attendent ces enveloppes avec impatience.

Après ces perspectives d'avenir, Claude Dubois rappelle que renseignements pris, la SPL, 22, rue Lafayette, Paris, fait 30% sur le montant des commandes de matériel groupées – et Claude veut bien se charger des commandes – et 25% sur les commandes individuelles.

Le livre de Carré (complément des volumes précédents) est toujours disponible, au prix de 22, 11 euros, à partir de 2 exemplaires commandés (ce qui fait 33 % de réduction).

Les exposés en préparation, qui suivent celui de Jacques Marchand sur les canots de sauvetage, sont :

- la Grenouillère (Stéphane Goetz)
- la Ligne du Cotentin (Jacques Vermont)
- Mogador (Michèle Courbis)

Étant donné le pot de juin, ces exposés sont reportés à la rentrée.

Après ces sujets divers, le Président interroge l'assistance sur l'actualité d'hier... mais Jacques Marchand a déclaré forfait cette fois-ci et il termine par le dicton du jour :

« Beau temps à la ST Anicet
Est garant d'un bel été ».

Le Vice Président Claude Beaud procède à quelques envois à choix, et la parole est donnée à Jacques Marchand pour son exposé sur les canots de sauvetage, accompagné d'un livret somptueux, en couleurs, à l'italienne. Commentées par l'auteur, les projections nous ont appris beaucoup de choses sur un sujet que la plupart d'entre nous connaissait mal, en particulier des détails techniques très intéressants. Les cartes présentées étaient très belles, très animées, et les documents qui les accompagnaient fort intéressants.

La séance est levée vers 23 heures, prolongée, comme à l'habitude par quelques bavardages sur le parking.

La Gazette de l'Hôtel Drouot – 25 avril 2008 – N°16

Falaise

Cartes postales, timbre-poste Me Hersent, M. Treignier.
Voir Gazette n°12, page 190

L'artiste en plein vent à 530€

Retenons les 2550€ payés pour une carte postale représentant une *Voiture à chiens le marchand de caïffa à Soligny-le-Trappe* dans l'Orne. 605€ allaient à une carte figurant un *Attelage de chiens marchand de poissons à Offranville* (76). Mentionnons les 530€ pour *l'Artiste en plein vent, le photographe au travail à Caen* (14). Il fallait compter encore 455€ pour emporter une carte représentant un *Montreur d'ours et de singes au Havres* (76). Il fallait compter 380€ pour une carte représentant *le Maréchal-ferrant à Rouvres* (41) et 350€ pour une deuxième figurant *Le Bouilleur de cru à la Londe* (76). Signalons les 250€ pour le *Chiffonnier Moisson à Malot* (14) et cette même enchère s'inscrivait sur *la Fromagerie Bernières d'Ailly* (14). Deux prix encore pour des cartes présentant des enseignes de magasins : une sur *la Devanture des Cycles Laffely à Bayeux* (14) recueillait 195€ et une deuxième montrant *la Devanture du Café Épicerie à Maletable* (61) était cédée pour 205€. Quatre-vingt trois cartes et photos sur la destruction et la reconstruction de Caen (14) totalisaient 920€ et six albums de timbre-poste, France 1849 à 1991, en état complet pour les années 1936 à 1991, récoltaient enfin 1585€



2932€ frais compris. Voitures à chiens, spécialités de cafés, le marchand de caïffa (Svoboda les Genettes), environs de Soligny-la-Trappe (61), carte postale.

Falaise, dimanche 20 avril.

Me Hersent. M. Treignier.

Attendue autour de 1000€ cette carte pittoresque recueillait l'enchère la plus élevée de la vente. Elle enregistre également un prix record pour une carte du département de l'Orne. Le Caïffa, dont le nom vient de l'abréviation de la société commerciale Au planteur de caïffa, était un marchand ambulant. Poussant une voiturette, aidé de ses chiens, il proposait mercerie et épicerie dans les villages jusqu'à la Seconde Guerre mondiale.